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Cada mañana pasea por la ciudad 
y trabaja unas horas en su nuevo 
proyecto. Para Dea Kulumvegash-
vili (Georgia, 1986), Donostia siem-
pre será una ciudad especial, que le 
hace sentir como en casa. Esta es la 
ciudad en la que proyectó su primer 
largometraje, y cuyo festival de cine 
le concedió los premios más impor-
tantes de la edición de 2020 (Concha 
de Oro a la mejor película, las Con-
chas de Plata a la mejor dirección y 
a la mejor actriz (Ia Sukhitashvili), y 
el Premio al mejor guión, escrito por 
ella misma). Un año después, la reali-
zadora participa en el 69 Zinemaldia 
como presidenta del Jurado Oficial.

¿Se siente cómoda como presi-
denta del Jurado Oficial? o ¿la res-
ponsabilidad a la hora de evaluar 
el trabajo de otros creadores pe-
sa mucho?
Es una gran responsabilidad y estoy 
muy agradecida al Festival de San 
Sebastián por invitarme; entre otras 
razones, porque todos los miembros 
del jurado son realmente maravillosos 
cineastas y artistas. Es muy impor-
tante para mí escuchar lo que tienen 
que decir y lo que comentan sobre 
cine, porque nosotros, los directores, 
a veces estamos en nuestro mundo 
y realmente es muy importante apre-
ciar el trabajo de los demás. Ante 
todo, me tomo como una respon-
sabilidad apreciar realmente lo que 
hacen otros directores. Hasta ahora 
ha sido muy interesante. 

Evaluar trabajos es muy subje-
tivo pero, en mi opinión, no se tra-
ta de evaluar. Creo que la selección 
ya significa que todas estas pelícu-
las son muy especiales. Tienes que 
elegir, pero no creo que eso signifi-

que que una película sea mejor que 
otra, en absoluto.

¿Ha acordado un método común 
de trabajo con el resto del jurado?

Decidí no tener un método, solo ver 
las películas y que todos puedieran 
decir lo que quisieran. Solo quiero 
escuchar a todos, con o sin un mé-
todo. Es mejor cuando hablamos 

libremente sin tener idea de a qué 
debemos prestar atención. Cual-
quier pensamiento y sentimiento 
son bienvenidos.

Venezia, Cannes, Donostia... Es-
te último año los festivales más 
importantes han premiado obras 
realizadas por mujeres. ¿Cree que 
es accidental o responde a una 
realidad incuestionable?
Es genial que esté sucediendo. Es-
pero que algún día vivamos en un 
mundo en el que no volvamos a dis-
cutir sobre una mujer que gana la 
Palma de Oro, y que la discusión sea 
sobre el cine o el director, porque 
hay muchos prejuicios y me moles-
ta mucho. Así que realmente de-
seo que esto se convierta en algo 
casual, para que los prejuicios se 
vuelvan ridículos.

¿Está trabajando actualmente en 
una nueva película o proyecto?
Siempre estoy trabajando. Incluso 
aquí, estos días. Es curioso, porque 
solo he hecho una película, pero es-
toy trabajando todo el tiempo. Qui-
zás no soy muy productiva... Princi-
palmente será con el mismo equipo, 

porque me gusta mucho trabajar con 
las mismas personas, no solo por la 
lealtad, sino también porque nos co-
nocemos y siento que cuando traba-
jo con personas que realmente co-
nozco muy bien, que me conocen, 
hay más honestidad, porque no hay 
prejuicios. Somos muy honestos y 
sabemos que la honestidad realmen-
te proviene de la intención genuina, 
y eso significa mucho. Necesito ser 
criticada por las personas con las 
que trabajo en el proceso, es muy 
importante para mí.

Con la perspectiva de este último 
año, ¿qué ha supuesto para el cine 
de su país el éxito internacional de 
Dasatskisi/Beginning?
Es extraño, porque para los jóvenes 
directores georgianos supone una 
gran esperanza, y estoy muy agra-
decida por eso, porque sé lo mucho 
que significaría para mí. Pero para 
el establishment oficial, ahora es-
toy aún más arrinconada, porque 
se considera que, de alguna ma-
nera, escapé al sistema. De todos 
modos, yo no formaba parte del 
sistema pero, aún así, ahora eso 
es más evidente. 

“Es importante apreciar  
el trabajo de los demás”
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A symbol of hope for Georgian cinema

The Georgian director Dea 
Kulumbegashvili won several of 
the most important awards at 
the Festival last year with her film 
Beginning and is now back in San 
Sebastián chairing the Official 
Jury. She feels that this is a huge 
responsibility and she’s very 
grateful to the festival for inviting her. 
She believes that it’s very important 
to hear what her fellow jurors 
have to say because directors are 
sometimes so much in their own 
world and it is really important to 
cherish other people’s work.
As for the recent success of 
female directors at some of 

the most important European 
festivals, she thinks this is great 
but also expresses the hope that 
one day we will live in a world 
where we won’t be talking about 
whether a woman has won 
the Palme d’Or but will simply 
discuss cinema itself or the 
director.
Asked about what the 
international success of her film 
has meant for Georgian cinema, 
she says that it’s given young 
directors a lot of hope because 
they now know that it possible 
to work outside the system and 
accomplish something.

GARI GARAIALDE


	P20FESTI_20

